



神話伝説の山里

たかちほごう

つうしん

# 「高千穂郷」通信

平成26年9月号

(宮崎県西臼杵支庁)

NO 140



8月24日、在ブラジル宮崎県人会創立65周年・県人移住100周年記念式典が、ブラジルのサンパウロ市で開催され、高千穂町三田井地区神楽保存会による「高千穂の夜神楽」が奉納されました。この公演は、昨年不慮の事故で亡くなられた県人会の谷広海前会長の遺志で実現しました。今回のブラジル公演の成功により、宮崎県とブラジルの絆が更に深まるとともに、夜神楽の世界無形遺産登録に向けて大きなアピールとなりました。

## 特 報!!

**全国茶品評会において「農林水産大臣賞」と「産地賞」をダブル受賞**

8月26日から28日に宮崎市で開催された「第68回全国茶品評会」の釜炒り茶部門において、五ヶ瀬町の坂本健吾氏が最高賞の「農林水産大臣賞」を受賞しました。

また、市町村の上位3点の合計点で競われる「産地賞」においても、五ヶ瀬町が1位、高千穂町が3位に輝きました。

品評会（釜炒り茶部門）には、全国から103点が出品されました。上位10位中8点を西臼杵地区が占め、釜炒り茶産地として名実ともに日本一であることを証明しました。



**英国の国際食品コンテストで「二つ星金賞」を受賞**

日之影町の一心園（甲斐鉄也代表）が出品した釜炒り茶「月の雫特選」が、英国の「グレートテイストアワード2014」の緑茶部門で「二つ星金賞」を受賞しました。平成23年の初出品初入賞以来、4年連続の入賞となります。

# 県建設業協会青年部連合会 高千穂大会

8月22日に第28回 建設業協会青年部連合会 高千穂大会が開催されました。大会は県下11地区の建設業協会青年部が集い、建設業・青年部活動のPRを行うとともに、技術向上、親睦を深めることを目的としています。

今年度は「今こそ、がまだそう！！明るい郷土を守るために！！！」というスローガンのもと、地元の高千穂地区建設業協会青年部が中心となり、高千穂神楽拝観、映画上映、記念植樹、式典が行われました。式典に駆けつけた河野知事は、防災対策やインフラ整備の必要性などを語り、会場に集った建設業の皆さんを激励していました。



## 衛星携帯電話を活用した初動対応訓練

7月30日、本格的な台風シーズンを前に、西臼杵支庁管内の防災機関の連携と危機管理体制の強化を図ることを目的として、西臼杵支庁及び西臼杵3町の防災担当者、高千穂警察署、県と災害協定を締結している高千穂地区建設業協会の代表者が参加して、衛星携帯電話を活用した初動対応訓練を開催しました。

訓練では、大規模災害発生時の情報が混乱しやすい初動期において、西臼杵支庁に設置した対策本部と現場との情報伝達が円滑に進められるか確認しました。この中で、国道218号の高千穂町跡取川の現場で道路斜面が崩壊して通行不能になったという想定のもと、警察署、西臼杵支庁、建設業協会が現場に出動して通行止めや崩壊した土砂の除去などを行い、対策本部に設置したスクリーンに映し出した現場からの中継映像を確認しながら、衛星携帯電話による情報伝達を行いました。

今回の訓練を終え、関係機関相互の連携強化と情報共有の重要性を再認識しました。今後とも、災害から県民の生命・財産を守るために、迅速かつ的確な災害対応に努めてまいります。



## 平成26年度西臼杵型放牧ネットワーク会 公開研修会の開催

8月7日に「西臼杵型放牧ネットワーク会公開研修会」を開催しました。研修会では中央農業総合研究センターの千田雅之先生に「家畜生産の向上に不可欠な放牧飼料の栽培・利用技術」と題して講演いただきました。今回は会員以外に高千穂醸造エコフィード利用組合や認定農業者協議会からの参加もあり、放牧が農業人口減少の中で農地利用に有効であることや、飼料費や労働費の低減に大きな効果があること、更には、水田（飼料用イネ立毛）放牧とバヒアグラス、イタリアンライグラス等を組み合わせた周年放牧が有効であることについて、放牧の注意点と併せて紹介があり、参加者の大きな関心を集めました。



# 県消防操法大会 西臼杵郡の消防団 3部門のうち2部門で優勝！

8月23日、県内各地の支部大会を勝ち抜いた30隊約160人の参加のもと、宮崎市の県消防学校で行われた県消防操法大会で、高千穂町消防団機動分団第1部がポンプ自動車の部で、日之影町消防団第3分団第13部が小型ポンプの部で優勝しました！

また、小型ポンプ積載車の部でも、日之影町消防団第3分団第13部が第2位に入賞し、西臼杵郡の消防団のレベルの高さを示しました。

なお、ポンプ自動車の部を制した高千穂町消防団機動分団第1部は、11月8日に東京都で開催される全国大会に出場します！全国大会でのご活躍を祈念します！



西臼杵支部代表 開会式の様子



高千穂町消防団機動分団第1部

## 平成26年度 第1回 在宅介護者のつどい

7月24日に高千穂町保健福祉総合センター「げんき荘」で高千穂町介護支援専門員連絡協議会主催による「平成26年度 第1回 在宅介護者のつどい」が行われました。

この「つどい」は自宅で家族を介護している方の介護疲れを癒やし、心身をリフレッシュしてもらうことを目的として年に2回行われています。今回は、高千穂町内の在宅介護に関わっている方々など、約50名の参加があり、薬剤師の方による正しい薬の飲み方などについての講演や体験コーナー等、在宅介護に役立つ「つどい」になりました。今後もこのような活動をとおして、在宅介護の充実が期待されます。



目薬を容易にさせるようになる点眼自助具作り



在宅介護に関する講演

## ✿西臼杵地区の夏を彩る花の贈呈✿

8月7日、高千穂地区花き園芸振興会（甲斐亮会長）から松岡支庁長へキク、ホオズキの贈呈がありました。

両品目は、管内の夏秋花きを代表する品目で、西臼杵地区は特有の気象条件を生かした品質の高い産地として知られています。また、朱色で提灯の形のような実が特徴的なホオズキは、その色づきの良さから市場評価も高く、主に関東方面へ出荷されています。

贈呈後には、今年の作柄や販売状況等について意見交換が行われ、甲斐会長より、今後とも生産者と関係機関が一体となって、高品質で安定出荷を目指した取組を進め、産地強化を図っていきたいとの力強い言葉がありました。



## 青少年の主張県大会で最優秀賞受賞！

8月20日、青少年の主張県大会（主催：県青少年育成県民会議など）の少年の部で、佐藤花南さん（五ヶ瀬町立鞍岡中3年）が最優秀賞、高島未空さん（同町立三ヶ所中3年）が優良賞に輝きました。佐藤さんは、全国大会への候補者として推薦されます。全国大会での活躍をお祈りします！



佐藤花南さん



高島未空さん

## 五ヶ瀬ワイン「ナイアガラ」奨励賞受賞！

国産ワインコンクール2014で、五ヶ瀬ワイン「ナイアガラ」が、北米系等品種白ワイン部門で、奨励賞を受賞しました。（41銘柄が出品）

ナイアガラは、キンモクセイを思わせる香りの中にマスカットのようなフレッシュさが加わった、口当たり爽やかな甘口ワインです。

1本1,600円（税別）で販売しております。是非ご賞味ください！問い合わせは、五ヶ瀬ワイナリー（☎ 0982-73-5477）までどうぞ。



## 管内ミドコロ紹介

①

## ～尾橋渓谷／国見大橋～



高千穂から阿蘇に通じる国道325号線を進み、下野交差点を左折して3キロほど進むと、国見大橋があります。高千穂町を一望でき、秋には雲海を見ることができる国見ヶ丘から望むことができることから、国見大橋と名付けられました。高さ80mほどの橋の下には、五ヶ瀬川が流れしており、大小の甌穴や柱状節理のある尾橋渓谷を眺めることができます。この尾橋渓谷は、高千穂峠から約5km上流にあり、「奥高千穂峡」とも呼ばれています。橋の上から眺める尾橋渓谷は絶景です。写真ではなかなかその迫力を伝えることができませんので、ぜひ足を運んでいただき奥高千穂峠の景色をお楽しみください。



国見ヶ丘から眺める国見大橋



国見大橋から眺める尾橋渓谷

### 編集後記

8月24日、高千穂のお祭りサルタフェスタが開催されました。私も実行委員としてお化け屋敷を担当。お客様に好評だったようで嬉しい限りでした。このような素敵なお祭りを支えた役場の皆さんや実行委員会の町民の皆さんなどの頑張りに感動しました！早くも来年のお祭りが楽しみです！（猿）

\*西臼杵支庁の業務等について、ご意見、ご要望などありましたら下記までご連絡ください。

### ○お問い合わせ先

宮崎県 西臼杵支庁 総務課

TEL 0982(72)2181 FAX 0982(72)3760

URL [http://www.pref.miyazaki.lg.jp/contents/org/chiiki/shityoson/nishiusuki\\_shityo/index.html](http://www.pref.miyazaki.lg.jp/contents/org/chiiki/shityoson/nishiusuki_shityo/index.html)